DEBA



Azken plenoko une bat. ANDER SALEGI

Hilerri berriaren irekiera prestatzeko urratsak eman ditu udalbatzak

ANDER SALEGI

DEBA. Debako udalbatzak urteko bigarren ez-ohiko osoko bilkura egin zuen. Bertan landutako gaien artean zeuden Artzabaleko hilerri berriari lotutako hainbat puntu onartu ziren. Bileran landutako gainontzeko gaiak aho batez onartu ziren. Martxoaren 8ko Emakumeen Nazioarteko Egunari begirako erakunde-adierazpena ere onartu zen bilkuran eta baita otsailaren 4an ospatutako Minbiziaren Nazioarteko Egunari lotutakoa ere.

Artzabalen eraikitzen ari den hilerri berriaren erregimen eta funtzionamendurako araudia onartu zen EH Bilduren (6 boto) eta Debarren Ahotsaren (4 boto) aldeko botoekin. EAJ-PNk (3 boto) kontra bozkatu zuen. Bertan jasotzen da, besteak beste, instalazioak nolakoak izango diren edota Udalak eta erabiltzaileek bete beharreko arau eta irizpideak. Instalazioei dagokienean, zeremoniak egiteko omenaldien eta agurren gunea, bi beilatoki... izango ditu. Kanpoan, berriz, nitxoak, kolunbarioak, monumentuen gunea...

Gaiari lotuta Debarren Ahotsak mozioa aurkeztu zuen, hiru eskae-

ra eginez: inauguraziorako data zehaztea, hilerri zaharretik berrirako aldaketa egiteko egutegia zehaztea eta herritarrei honen berri ematea. DAren (4 boto) eta EAJ-PNVren (3 boto) aldeko botoekin eta EH Bilduren (6 boto) abstentzioarekin onartu zen. EH Bilduk azaldu zuen DAren mozioak jasotzen duen espirituarekin bat datorrela, baina une honetan ez dela bideragarria data zehatza jartzea inauguraziorako bidea dagoelako oraindik egiteko tramitazioan.

Debako Gobernuaren asmoa da herritarrek izan dezaten prozesuaren informazio osoa. Horregatik, beharrezko tramite administratiboak eginda, herritarrekin partekatuko da gaiari lotutako informazio guztia, komunikazio euskarri eta bitarteko desberdinak erabiliz. Epeak, izango dituen ezaugarriak, hilerri zaharretik berrirako urratsa nola egingo den...

Minbiziaren aurka

Minbizia da mundu mailako arazo sozio-sanitariorik garrantzitsuena. Bigarren heriotza-kausa da munduan, eta 2030erako kasu berriak %30 baino gehiago haztea aurreikusten da.

Bi gizonetik bati eta hiru emakumetik bati minbizia diagnostikatuko zaie bizitzan zehar. Kalkuluen arabera, egun, EAEn, 75.000 pertsona baino gehiagok dute minbizia. 2019an bertan, ia 15.000 kasu berri diagnostikatu ziren. Pandemiak eragindako krisiak areagotu egin du pertsona horien eta beren familien zaurgarritasun soziala eta sanitarioa. Kolektiboa bi aldiz da zaurgarria, minbiziagatik eta Covid-19gatik. Afekzio berri eta larriak ageri dira. Esate baterako: inpaktu sanitarioak izan dira infektatuei eman behar izan zaien lehentasunezko arretaren ondorioz; gaixoen %30ek baino gehiagok osasun mentaleko arazoak eta antsietatea pairatu dute konfinamenduagatik, eta gaixotasunaren ondorioz sortu diren kostu sozio-laboralen %45 beregain hartu behar izan dute. Otsailaren 4an Minbiziaren Aurkako Munduko Eguna izan dela eta, «elkartasuna» adierazi nahi izan du Udalak kaltetutako pertsonei, eta, era berean, «gizarte osoa bizimodu osasungarria izatera animatu nahi dugu; hau da, minbiziaren arrisku-faktore garrantzitsuenak saihestera (tabakoa, alkohola, eguzkiarekiko esposizio desegokia, obesitatea, sedentarismoa, eta abar); bizitza aktiboaren eta elikadura osasungarriaren aldeko apustua egitera; eta koloneko, bularreko eta zerbidoetako baheketen hitzorduetara joatera».

«Uste dugu minbizia ikertzeko, sendatzeko eta haren ondorioak zein tratamenduak hobetzeko behar beste baliabide behar direla. Halaber, uste dugu zaintzak sustatu behar direla, eta minbizia duten pertsonek eta haien familiek beren eskubideak bermatzeko behar diren bitartekoak jaso behar dituztela», aipatu dute.

Horiek horrela, minbizia duten pazienteen eta haien senideen alde lan egiten duten elkarteen «eginkizun sozial eta sanitarioaren balioa aitortu nahi dugu, eta nabarmendu nahi dugu erakunde publikoek babestu, bultzatu eta egituratu behar dutela boluntarioek eta gizarteak berak elkarte horien bidez egiten duten ahalegin sozial eta ekonomikoa».

ONDARROA

Un programa trata de alertar sobre el uso de la pornografía infantil

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La escuela para las familias ha organizado un plan de coeducación sobre el uso de la pornografía infantil. Por medio de una serie de sesiones a celebrar los días 24 y 25 a partir de las 17.30 horas en Etxelila, se trata de alertar sobre esta práctica. No se requieren inscripciones, para asistir a las conferencias, pero el aforo será limitado con motivo del Covid-19.

Las nuevas tecnologías han creado un entorno que facilita el acceso, producción y distribución de esta pornografía y que hace imposible calcular el número de portales que muestran estos abusos, como señalan los expertos y motivo de preocupación de padres y madres. Muchos han sido los estudios que han alertado sobre el consumo precoz de pornografía juvenil. Entre los interrogantes que se abordarán en las sesiones están los aspectos sobre. ¿Cómo influye la pornografía en la construcción y desarrollo de las sexualidades de los jóvenes? ¿Qué

tipo de expectativas, deseos y modelos genera? ¿Qué influencia tiene en sus relaciones? ¿Cómo vive el tema de la sexualidad en su familia? ¿Crees que tienes herramientas suficientes para hablar de sexualidad con los niños y jóvenes que te rodean? ¿Crees que el tema de la sexualidad se vive de forma diferente siendo mujer o hombre? ¿Crees que hemos transmitido a nuestras chicas y chicos una forma diferente de vivir la sexualidad? Ante ello, se ha elaborado un vídeo preparatorio, sobre sexualidad y relaciones sexuales afectivas. En principio, expertos y organizaciones alertan de nuevas prácticas y herramientas en el ámbito de la pornografía infantil en la Red y reclaman una mayor cooperación internacional para erradicarla. Según un estudio de Internet Watch Foundation (IWF), un organismo que vela para que los contenidos que circulan en la Red sean adecuados y que el año pasado eliminó 78.589 páginas web, de todo el mundo, que ofrecían imágenes pornográficas.

ERMUA

Reserva online de las pistas de padel municipales

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El área municipal de Deportes ha implementado una nueva opción en su página web y desde esta semana las personas abonadas al polideportivo podrán reservar las pistas de pádel online.

La opción de tramitar reserva para instalaciones abarca cinco posibilidades en este momento: sauna, baño de vapor, solárium, pista de squash y, desde esta semana, también las pistas del pádel. Esa reserva la pueden hacer las personas abonadas para un plazo máximo de los próximos 7 días. Esas reservas las debemos de abonar mediante tarjeta de crédito vigente.

La persona que realiza la reserva deberá ser quien realice el abono y las condiciones de acceso son las siguientes: el o la titular reservista y las otras 3 personas jugadoras tendrán la entrada libre si son abonadas al polideportivo municipal de la localidad. En caso contrario, las personas no abonadas deberán obtener una entrada individual, que es de 5,10 euros, según la tarifa vigente. El precio de disponer de una (1) hora de pista es de 4,30 euros y, el correspondiente, a una (1,5) hora y media es de 6,45 euros, de acuerdo con la tarifa y la ordenanza en vigor. Otra opción es que alguna de esas personas jugadoras o todas ellas puedan acceder presentando la Mugiment Kirol Txartela, iniciativa a la que esta adherida Ermua.

Según informan fuentes municipales, el área de Deportes está desarrollando una aplicación para móvil que permita realizar estas cuestiones desde los teléfonos de mano o tabletas, que espera poner en marcha v presentar esta próxima primavera. Una opción que deberemos instalar desde PlayStore en los dispositivos con sistema Android y desde el App Store, en los dispositivos con sistema IOS de Apple.

Rosa Mari Arritokieta gana la cesta de la AECC

A.S.

DEBA. La asociación contra el cáncer de la comarca de Debabarrena organizo a finales de febrero una semana de charlas v actividades en diferentes localidades de la comarca. A su vez, se puso a la venta en diferentes establecimientos de la comarca rifas para entrar en el sorteo de una cesta elaborada con productos de comercios de la comarca de Debabarrena. Pues bien el numero ganador ha sido el 2.775, y la afortunada de poseer ese boleto ha sido la debarra Rosa Mari Arritokieta, la cual recogió hace unos pocos días el premio en las instalaciones de la asociación. Desde la AECC quieren agradecer la aportación realizada por los diferentes comercios que han contribuido en la confección de la cesta.



Rosa Mari posa junto a los productos de la cesta. A.s.

Se presenta el estudio de detalle de Kaltxango para construir 28 viviendas

Los propietarios utilizarán la fórmula cooperativista para regenerar la zona, que se encuentra en la parte baja de la cuesta de Areitio, junto a la rotonda

AINHOA LASUEN

ERMUA, El Avuntamiento de Ermua presenta el estudio de detalle propuesto para la actuación de regeneración residencial de Kaltxango, después de que las personas propietarias propusieran en enero, en instancias municipales, un proyecto para esta zona.

Técnicos municipales del Departamento de Urbanismo informaron, esta misma semana, a la corporación ermuarra sobre la propuesta local del estudio de detalle del denominado A-06 de Kaltxango. Este documento establece rasantes y volúmenes que definirán el proyecto que se redacte en el futuro.

Será una promoción privada que impulsan los propietarios actuales y que pretende utilizar la fórmula del cooperativismo residencial. Por ello, «su puesta en marcha depende del interés de las personas en participar de la promoción», según explicaron responsables municipales.

Se trata de la actuación que propone el Plan General de Ordenación Urbana para la regeneración de la zona más cercana a la rotonda de Kaltxango, que en la actualidad alberga un edificio de viviendas degradadas y un muro, en los números 19 y 21 de este espacio.

Es la unidad contigua, en la parte baja de Areitio, junto a las viviendas que se construyen ac-



Los 1.244 metros cuadrados se ubican en el entorno del edificio residencial y el muro contiguo. A.L.

tualmente en la zona de Lomy-

La actuación que recoge el PGOU permite construir 28 viviendas, de gestión privada, en el espacio que actualmente ocupan 13 viviendas.

El Plan General propone crear en la zona una edificación con un pórtico de 3,5 metros de ancho, frente al que se encontrará una acera que ampliará hasta 5,5 metros el espacio de entrada al edificio. Estará paralelo a la avenida de Bizkaia. Contará con una altura de planta baja más seis.

Además, se permite la construcción de un aparcamiento subterráneo, que compartirá su acceso con las contiguas viviendas de Lomy-power, desde Zeharkale, en el espacio que ocupaba el antiguo quiosco de la báscula, bajo la carretera de subida a Areitio.

La superficie total será de 1.244 metros cuadrados, de los que 850 se pueden construir.

En este caso, se monetizará el aprovechamiento urbanístico, ya que, según el alcalde, Juan Carlos Abascal, «se trata de una propiedad compleja a la que no es posible asignarle vivienda pública ni cargas urbanísticas ya que harían la promoción inviable». Así lo establece el Plan General

EH Bildu en contra

EH Bildu adelantó que votará en contra de esta promoción «porque ya votamos en contra del PGOU por entender que proponía un exceso de vivienda, porque son promociones de orden privado, y porque entendemos que no damos soluciones a los jóvenes de nuestro pueblo ni pisos de alquiler».

El alcalde explicó que «el tope del exceso de vivienda lo establece la Ordenación del Territorio». «Bildu votó en contra del PGOU en el que se proponen 600 apartamentos para jóvenes y mayores en el futuro. Es bonito decir qué hay que hacer, pero para que se convierta en realidad hay que votar a favor; si no, no hay suelos públicos para abordar estas promociones».

El PNV acusó a Bildu de limitarse a decir que todo está mal. «Se limita a votar en contra y no realiza ninguna aportación».

Apertura de la prematriculación de la Formación **Profesional Básica Ermua-Mallabia**

A. LASUEN

ERMUA. El Instituto municipal de Formación Profesional Básica Ermua-Mallabia ha comenzado esta semana su campaña de prematriculación para el próximo curso. Esta formación está dirigida principalmente a jóvenes de entre 15 y 17 años que no han obtenido la titulación de la ESO.

Para el próximo curso, que comenzará en septiembre, se ofrecerán las especialidades de auxiliar de peluquería, auxiliar de reparación de vehículos y operario u operaria de fabricación de elementos me-

Los módulos formativos tienen una duración de 2 cursos, 2.000 horas, de las cuales 260 horas corresponden a prácticas en centros de trabajo.

Además, del 12 al 30 de abril, el centro celebrará sus jornadas de puertas abiertas. Se podrá acudir con cita previa en el 943 175 427.

RESIDENCIA ABELETXE

Cribado preventivo

A. L. O. Alrededor de 150 personas están llamadas al cribado preventivo que se desarrollará hoy con el personal y familiares de la Residencia de Abeletxe. Desde la Diputación de Bizkaia recuerdan que esta medida persigue evitar la propagación entre las personas residentes. El cribado se llevará a cabo en las instalaciones del Centro de Día.

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar (Torrekua) Ambulatorio de Ermua	943 032 800 943 032 500 943 032 650 943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar Ermua	943 708 424 943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus	902 543 210 902 101 210 902 222 265
TAXIS	
Eibar 943 203 071 Ermua	y 943 201 325 943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información	943 708 400
a la Ciudadanía. Pegora) Ermua	943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

19.00

CARTELERA DE CINE EIBAR COLISEO Merkatu Kalea, 2 Academia Cranston... (euskera) Dardara V.O.S.E. El informe Auschwitz ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n Entre nosotras COMUNICACIONES **AUTOBUSES** EIBAR-SAN SEBASTIÁN EBARCSAR SEBASTIAN Laborate 16.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45* 9.15* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10* 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20* 16.00 16.00 19.00 19.00 16.00 19.00 *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-FIRAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. — Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPI ONA-FIRAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

FIGETA-FIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

FRMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.1 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Fermín Calbetón, izda.)

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

FIRAR-FRMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).